

## Síntesis Histórica de la Provincia

Última actualización: Viernes, 09 Octubre 2020 13:10

Visto: 1393

---

Granma, provincia situada en la región oriental de Cuba es sinónimo de historia. Su nombre hace alusión al yate Granma, en el que arribaron a las tierras de la provincia los expedicionarios desde Tuxpan México, el 2 de diciembre de 1956, por los Cayuelos, Niquero, para iniciar la última etapa de lucha hasta alcanzar la definitiva liberación, el primero de enero de 1959

Es la cuna de la Nacionalidad Cubana y del egregio Carlos Manuel de Céspedes, el Padre de la Patria, iniciador de la gesta libertaria de 1868, quien se convirtió en Padre de todos los cubanos al lanzar en La Demajagua el grito de independencia y librar el primer combate redentor en el poblado de Yara.

Los campos granmenses presenciaron muchas victorias gloriosas de las armas mambisas, como la de la Batalla de Peralejo, el 13 de julio de 1895, y no pocos episodios infaustos, como la frontal caída en combate del Héroe de Dos Ríos, José Martí, el 19 de mayo de 1895.

Tuvieron lugar las luchas contra la tiranía de Gerardo Machado Morales, donde se proyectó como una figura nacional, el revolucionario Antonio Guiterras, quien organizó a los bayameses, jiguaniceros y manzanilleros para la batalla frontal contra el feroz dictador. Por otra parte, en los territorios de la actual Granma hubo un fuerte fermento revolucionario que denunció la corrupción de los mal llamados gobiernos auténticos y que militaron en el Partido Ortodoxo del Pueblo Cubano, creado por el ilustre político santiaguero Eduardo Chibás. Entre sus integrantes más prestigiosos se encontraban Manuel Sánchez Silveira, Celia Sánchez Manduley, Manuel Echevarría Martínez, Roberto Arnaldo Paneque, Eloy Paneque Blanco, Adalberto Pesant González y Micaela Riera.

Bayamo fue escenario de la acción detonadora del 26 de julio de 1953, el asalto al Cuartel Carlos Manuel de Céspedes de Bayamo. Este hecho dio impulso y claridad a la oposición revolucionaria contra la tiranía de Batista, la que hizo suya el documento programático La historia me absolverá, preparado como autodefensa por los sucesos de Santiago de Cuba y Bayamo, por el abogado y valiente patriota Fidel Castro.

Este territorio sirvió de abrigo al Ejército Rebelde y se libraron importantes combates en la geografía montañosa de la provincia hasta alcanzar la libertad. Entre los que se encuentran: el Combate de la Plata, primera acción ofensiva del Ejército Rebelde contra el ejército batistiano, el Combate de Pino del Agua, el combate del Uvero, la Batalla de Guisa, entre otras acciones.

En este territorio el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz estableció la Comandancia General de La Plata. Luego de varios meses de

## Síntesis Histórica de la Provincia

Última actualización: Viernes, 09 Octubre 2020 13:10

Visto: 1393

---

operaciones y sin disponer de una base guerrillera, Fidel Castro junto a sus hombres, estableció su Comandancia conformada por instalaciones de suma importancia para la guerrilla como un hospital y la casa donde radicó Radio Rebelde. Desde La Plata, los combatientes rebeldes enfrentaron la ofensiva de la tiranía, partieron a cumplir misiones en el llano, y además transmitió Fidel diversos mensajes al pueblo de Cuba mediante la emisora guerrillera fundada por el Che.